



Tribuna

Diana Gil

▶ Directora del Secretariado de Responsabilidad Social y directora de la Cátedra de Cultura Gitana de la UA

EL VALOR DE LA DIVERSIDAD

El pleno reconocimiento e inclusión del Pueblo Gitano en el contexto universitario es un objetivo esencial de las políticas del Vicerrectorado de Responsabilidad Social, Inclusión e Igualdad, así como de la estrategia que guía las acciones de la Cátedra de Cultura Gitana de la Universidad de Alicante, un proyecto impulsado por la Conselleria de Polítiques Inclusives e Igualdad de la Generalitat Valenciana.

La Cátedra de Cultura Gitana comenzó su andadura el 6 de octubre de 2017 y está orientada a promover y difundir la cultura del Pueblo Gitano, incentivar la investigación sobre su historia y realidad, y formar y sensibilizar a la comunidad universitaria en la lucha contra los estereotipos y el anti gitanismo.

Las políticas universitarias inclusivas están orientadas a contribuir a facilitar y promover el acceso a la educación universitaria de la comunidad gitana, eliminando barreras e impulsando el acceso igualitario a la educa-

ción superior. En coherencia, en nuestra Universidad acompañamos a nuestro alumnado gitano en su valioso papel de mentores y mentoras del alumnado de Secundaria en el proceso de transición a la Universidad.

Sin duda, uno de los logros esenciales alcanzados en esta trayectoria, es la creación y fortalecimiento de una red de alianzas que articula el conjunto de actuaciones dirigidas al reconocimiento del Pueblo Gitano en la Universidad de Alicante. Una red que lidera nuestro alumnado gitano en el campus, con el apoyo de los diferentes grupos de la comunidad universitaria, las entidades gitanas y la ciudadanía. Una de las actividades de mayor impacto en el campus para sensibilizar contra la discriminación del Pueblo Gitano es la transmisión directa del alumnado gitano en las aulas de los diferentes grados de la UA, de información y conocimiento sobre la historia de su pueblo, sus circunstancias sociales y su aportación cultural a la sociedad española y a las sociedades europeas. El movimiento universitario gitano se expande y es sólido en las universidades españolas, que colaboramos y nos apoyamos como instituciones públicas para acompañar al pueblo gitano hacia su plena inclusión social y formativa en todos los niveles educativos y ámbitos sociales.

Para recordar y conmemorar el Día Internacional del Pueblo Gitano, que se celebró el día 8 de abril, la Universidad de Alicante ha organizado distintas acciones que comenzaron el pasado mes de marzo y continuarán hasta mayo, que incluyen talleres educativos y Máster Class de música y arte, jornadas, exposiciones bibliográficas, teatro, actividades culturales y audiovisuales, y difusión de proyectos de investigación sobre la sociedad y cultura gitana.